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Полина ШАМЕНКОВА

Казалось бы, совсем недавно мы 
отмучились в январе (а кто и в феврале), 
а тут на носу снова сессия. Пожалуй, 
для первокурсника это стресс. А может, 
все-таки нет? Чего опасаются наши 
первокурсники и в чем уверенны на сто 
процентов?

Виктория Колесник,ФФИМОСТ:
– Когда я поступила в Волгоградский госу-

дарственный университет, радости моей не 
было границ. 11 лет звания «школьник» из-
рядно поднадоели, и было приятно осознать, 
что ты СТУДЕНТ. А как интересно заводить 
новых знакомых каждый день! Надеюсь, 
впечатления от летней сессии будут столь 
же приятными.

Рустам Абдуллаев, ИФиМКК:
– Первый курс запомнится мне на всю 

жизнь... Когда я учился в школе, я думал: 
«Вот поскорей бы в университет…», а тут 
уже и год учебный подходит к концу. За это 
время я нашел много друзей и даже врагов, 
но последние же только подкрепляют мой 
дух. Учиться первые полгода было сложно, 
все новое: предметы и преподаватели, но-
вая система образования, но со временем 
привык. От сессии жду успешного ее за-
вершения, чтобы скорее поехать домой... 
А также весело и, самое важное, с пользой 
провести лето!

Влад Киселев, ИМЭиФ:
– От летней сессии точно не жду «хво-

стов», хотелось, чтобы она прошла как 
можно гладко, без всяких неожиданностей, 
чтобы экзамены мы сдавали в комфортных 
условиях, в духоте плохо думается. Сдать бы 
все на «отлично» и с чувством сданной сес-
сии – отдыхать! Пройденные полгода были в 
бешеном ритме. Мне понравилось, в общем, 
как пролетели полгода первокурсника! 
Много отличных преподавателей, которые 
так замечательно читают свой предмет, что 
хватало только послушать их на паре, чтобы 
написать модули на «отлично».

Ирина Юканкина, ФУРЭ:
– Я очень надеюсь, что моя летняя сессия 

пройдет так же гладко, как и зимняя, без 
«хвостов», чтобы я смогла со спокойной 
душой уйти на каникулы и ни о чем не бес-
покоиться. Прошедшие полгода учебы в 
университете произвели на меня наилучшие 
впечатления: новые знания, новые знаком-
ства с интересными и яркими людьми, уча-
стия в мероприятиях университета и многое 
другое. Очень надеюсь, что в дальнейшем 
студенческая жизнь будет так же приносить 
мне море ярких впечатлений и воспомина-
ний.

Надежда Родионова, ФЕН:
– Первые полгода пролетели совершенно 

незаметно! Казалось бы, вот только сдали 
ЕГЭ, отгуляли выпускной… Однако мы уже 
успели сдружиться и полюбить свой фа-
культет. Жизнь здесь намного насыщеннее, 
ярче, живее. Постоянные конкурсы впере-
мешку с учёбой - скучать не приходится! 
Первую сессию даже не заметили, зато ка-
никулы были «резиновыми»!

От летней сессии ожидаем больше эмо-
ций, ведь будет выезд на полевую практику, 
больше экзаменов, больше адреналина! Всё 
очень нравится, всегда открываем для себя 
что-то новое, готовы удивляться, творить и 
учиться!!!

Наталия Денисова, ЮФ:
– Поступила на первый курс юриспруден-

ции. С одной стороны, многое что понрави-
лось, с другой – неимоверная тоска по шко-
ле, бывшему коллективу. Но со временем 
влилась в новую обстановку и сдружилась с 
ребятами. Была приятно удивлена теплому 
приему преподавателей в стенах универ-
ситета. Сейчас понимаю, что студенческая 
жизнь куда более веселей и разнообразней, 
чем школьная пора.

Первую сессию ждала с волнением и опа-
салась, что могу не справиться. Но как ока-
залось, зря. Поэтому за предстоящие экза-
мены не переживаю, даже наоборот. Сейчас 
я в предвкушении летней сессии, которую, я 
уверена, непременно сдам.

Павел Коньков, ФТИ:
– Я жду от летней сессии некого чуда. 

Но я не сомневаюсь, что в итоге все будет 
хорошо. Уверен, что все переживания ни к 
чему. Все всё сдадут и «ворвутся» в неза-
бываемый летний отдых! А насчет первых 
месяцев учебы впечатления очень даже 
позитивные. Я познакомился с хорошими 
людьми, преподаватели всегда помогают в 
сложных вопросах, да и вообще, атмосфера 
очень хорошая.

Оксана ВОЛКОВА

Каждый семестр жители 
третьего этажа общежития 
ВолГУ меняются. А все 
потому, что там живут гости из 
других стран. Волгоградский 
государственный университет 
с радостью принимает у себя 
иностранцев: и американцев, и 
китайцев, и японцев, австрийцев 
и многих-многих других. Полин 
Брье и Матильд Карель приехали 
в Волгоград из французского 
города Дижона. Девушки с 
удовольствием поделились 
впечатлениями об их поездке.

– Почему решили приехать именно в 
Россию?

Полин: Я знала, чтобы изучить язык, дру-
гого варианта, кроме как ехать в Россию, нет. 
Потому что у нас, в Дижоне, невысокий уро-
вень языка. А я хочу поступить в школу пере-
водчика. Одним из условий при поступлении 
является опыт проживания в другой стране.

Матильда: Просто потому, что Полин ска-
зала, что в Волгограде  все супер (смеется). 
Ну а если серьезно, то мне очень нравится 
путешествовать. У меня был выбор между 
Англией и Россией. Как видите, я выбрала 
Россию. Приехать в Англию – очень просто, 
она находится не так далеко от Франции. А вот 
приехать в Россию, действительно, непросто. 
Вдруг в жизни у меня был единственный шанс 
посмотреть, как живет Россия. 

– Понравился ли Вам Волгоград?
Матильд: Я еще ничего не видела в Волго-

граде, кроме ВолГУ и «Ленты». Потому что, ког-
да я сюда приехала, было минус 30 градусов.  
Ого! Я сидела дома под одеялом. И буквально 
до сегодняшнего дня я была в депрессии из-за 
погоды, но теперь все хорошо. Пришла весна, 
и я, наконец, посмотрю Волгоград. 

Игорь Викторович 
Ростовщиков, заведующий 
кафедрой теории и истории 
права и государства, доктор 
юридических наук, профессор, 
действительный член Академии 
экономики, финансов и права 
(г. Москва), Заслуженный юрист 
Российской Федерации, член 
Союза журналистов Российской 
Федерации, вспоминает о том, 
как был студентом.

— Игорь Викторович, скажите, какую 
роль сыграл студенческий период в вашей 
жизни? Чем запомнился больше всего? 

— У меня был несколько специфический 
студенческий период жизни. Дело в том, что 
я был слушателем Высшей следственной 
школы МВД СССР – ныне Волгоградская 
академия МВД России. Получение вузовского 
юридического образования было совмещено 
с несением службы, стрельбами, особой фи-
зической подготовкой и др. Самоподготовка 
к занятиям была организованной и осущест-
влялась всей учебной группой в отдельной 
аудитории.

Особо выделить что-то трудно. Между тем, 
запомнилось то, что важным стимулом к вы-
соким показателям в учебе была возможность 
получить увольнительную домой на выходные, 
и что за «двойки» можно было попасть на 
дополнительные хозработы. Действовало 
хорошо.

— Насколько сложным был переход от 
студенчества к взрослой жизни?

— Переход от студенчества к взрослой жиз-
ни оказался непростым. После вуза служил в 
армии. Все мысли там о ценности высшего 
образования сводились лишь к тому, что оно 
сокращало срок службы с двух до полутора 
лет. А через год после армии я уже оказался 
в Москве в очной адъюнктуре Академии МВД 
СССР. Один в Москве, общежитие, частные 
квартиры, столовская еда и поставленная 
задача досрочной подготовки и защиты дис-
сертации. Справился. Я тогда окончательно 
понял, что родители вечно опекать не будут. 
Это и был переход к взрослой жизни.

— Чему студент обязательно должен 
уделить внимание во время учебы?

— Студент вуза должен учиться не просто 

ВСЕ фЛАГи

ВолГУ по-французски
Полин: Мне нравится набережная. Там кра-

сивая архитектура. Еще я была на Мамаевом 
кургане. Тоже понравилось. Когда я вышла 
из маршрутки, мне было непривычно, такая 
большая статуя, я представляла ее меньше. 
Волгоград  очень красив!

– Как ВолГУ?
Полин: Мне очень нравится ВолГУ. По 

сравнению с нашим университетом в Дижоне, 
это прекрасный университет. ВолГУ – новый 
университет, там все чисто, аккуратно, куль-
турно, оборудование очень хорошее и новое. 
А у нас, в Дижоне, университет уже грязный, 
например, люди уже рисовали на столах и 
так далее. Атмосферы в университетах тоже 
разные. Здесь студенты хотят учиться, они 
усердные, серьезные. А у нас все с точностью 
наоборот. 

– Как вас встретили русские студенты?
Полин: На самом деле, очень хорошо встре-

тили. Здесь есть такие студенты, которые 
придут к тебе просто познакомиться, сказать 
тебе «привет», «откуда ты?», «как зовут?» и 
т.д. И лично мне это очень нравится в русских 
студентах. Мне интересно узнать и о них: о 
русских традициях и праздниках, например.

Матильд:  Правда, русские студенты очень 
общительные. Я уже завела здесь себе дру-
зей!

– Чем, на ваш взгляд, русские студенты 
отличаются от французских?

Матильд:  В России студенты более прият-
ные и терпимые, чем во Франции. Например, 
здесь нас, как иностранцев, встретили очень 
хорошо. А во Франции иностранцев, если не 
обижают, то просто не замечают. Французы 
более эгоистичны, что ли.

Полин: Ну да. Например, во Франции все 
люди разбиты на группы друзей, и мы редко 
общаемся между группами. А тем более с 
иностранцами. А еще русские девушки сильно 
отличаются от девушек в Дижоне тем, что они 
очень модно и красиво одеваются. Все красят-
ся, у них всегда очень хорошая прическа. А у 
нас по-другому: все девушки ходят в джинсах 
и в кроссовках.

– Какие стереотипы о русских есть во 

Франции?
Матильд: Холод, водка и мафия. Когда 

я сказала маме, что я хотела бы приехать 
в Россию, она ответила: «нет, нельзя, там 
слишком много мафии».  Она очень боялась. 
И даже сегодня она еще боится. До поездки 
сюда, я тоже боялась, но теперь вижу, что 
здесь нет мафии.

Полин: Ну да, но еще шапка, шуба, валенки. 
Стереотип о погоде развеялся для меня. Я 
думала, что в России всегда холодно, и когда я 
приехала, у меня были только джинсы, кофты 
с длинными рукавами и свитера. А я приехала 
в конце августа, было очень жарко. Представ-
ляете, как мне было плохо без шорт?

– Популярен ли русский язык во Фран-
ции?

Полин: Нет, он не популярен. Но в нашем 
университете есть пары по переводу, мы 
изучаем два иностранных языка: русский и 
английский. Русский выбрала случайно. Его 
преподавали в моей школе, и я подумала, 
что это хорошее преимущество для будущей 
работы, и решила продолжать изучать его в 
университете.

Матильд: Он не очень популярен. На парах 
по русскому языку мы сидим втроем. В школе 
тоже учила русский, поэтому и в университете 
выбрала его же. Вообще-то я хотела бы посту-
пить в бизнес-школу, поэтому и решила, что 
языки, в том числе и русский, очень полезны. 
Да и вообще изучать языки очень интересно. 
Особенно русский.

– Что для вас значит эта поездка в Рос-
сию?

Полин: Это очень большой опыт. Мне даже 
кажется, что после этой поездки ты не тот же 
самый человек, что раньше. Потому что когда 
ты приедешь сюда, здесь все по-другому, 
надо адаптироваться под новые условия, под 
других людей, у которых другая культура и 
другие традиции, другая история, это тоже 
очень важно. После этого ты богаче духовно 
становишься. 

– Приедете ли вы в Россию еще?
Полин: Да, конечно
Матильд: Обязательно. И именно в ВолГУ!

ТАТЬяНиН дЕНЬ

«Выпускник должен быть result-oriented»
ради учебы, а с мотивацией саморазвития, 
формирования себя как культурной личности 
и получения знаний ради будущей профес-
сии. При этом необходимо, чтобы человеку 
не просто нравился тот или иной учебный 
предмет, а чтобы он хотел состояться именно 
как профессионал. ВолГУ, в частности, дает 
все возможности для становления будущего 
профессионала.

— Поделитесь опытом подготовки к 
экзаменам, скажите, верили ли вы в при-
меты?

— Существуют различные способы и 
формы подготовки к экзаменам. Они по-
стоянно совершенствуются, тем более в 
век компьютерных технологий. Но у меня 
сформировалось убеждение, что нельзя при 
наличии достаточного времени в сессию от-
тягивать подготовку к экзамену на последние 
день-два. Это малопродуктивно. Получаемые 
экспресс-методом знания становятся хаотич-
ными и несохранными. Я считаю, что самый 
надежный, хотя и трудоемкий способ – это по-
пытка ответа самому себе на каждый вопрос 
экзамена. В приметы в студенческие годы не 
верил, а в удачу – да.

— Находилось ли время для участия в 
КВН, студенческом совете, кружках по 
интересам?

— При желании найти время на полезные 
общественные дела и культурную жизнь 
студент может всегда. Тогда студенческая 
жизнь становится интереснее и ярче. Я 
был участником институтского вокально-
инструментального ансамбля. Признаюсь, что 
репетиции и концерты в душе любил больше 
учебы.

— Каким должен быть выпускник вуза, 
по вашему мнению? Какими чертами харак-
тера и знаниями он должен обладать?

— Каким должен быть выпускник вуза, 
коротко не ответишь, и вопрос этот много-
аспектный и дискуссионный. Без сомнения, 
выпускник должен четко понимать, что и 
как он будет делать, окончив вуз. А многие 
сейчас «в духе времени» ждут зарплат и ва-
кансий где-нибудь в «Лукойле». Происходит 
зацикливание на себе, а не на работе. Затем 
внутренний кризис.

Одна из проблем здесь – отсутствие ясных 
общегосударственных исходных целевых 
установок высшего образования. В советское 
время стояла задача подготовить идейного 
подкованного выпускника, готового к удар-

ному труду по распределению в народном хо-
зяйстве. А кого вуз готовит сейчас? Человека, 
стремящегося к индивидуальному успеху и к 
обогащению? Высоконравственного патриота, 
для которого вторичны имущественные инте-
ресы? Есть примеры, когда в национальных 
образовательных системах целевые уста-
новки образования более конкретизированы. 
Например, в США считается, что вуз должен 
научить человека быть прагматичным и рабо-
тать для удовлетворения своих потребностей 
и законных интересов. Во Франции выпускник 
прежде всего должен уметь самостоятельно и 
творчески мыслить. В Германии это не только 
профессионал, но и фундаментально образо-
ванный человек, понимающий, в чем различия 
«наук о духе» и «наук о природе».

Как бы то ни было, но выпускник вуза 
найдет себя в жизни, если он получил со-
временные знания, имеет желание работать, 
способен креативно мыслить, и наконец, об-
ладает тем, что называется «result-oriented», 
в переводе означающее нацеленность на 
достижение результата.

Подготовила Анастасия ПРИТЫКО. 
На фото И.В. Ростовщиков.

СОцОПрОС

Как живешь, 
первокурсник?


